

Feria por el Día Internacional de la Mujer 2009

MÉXICO - Exigen todas las mujeres, todos los derechos en el Zócalo

Sandra Torres Pastrana, Cimaconoticias

Domingo 8 de marzo de 2009, puesto en línea por [CIMAC](#)

8 de marzo de 2009, México, DF - [Cimaconoticias](#) - "Luchar por la igualdad y la equidad", "alzar la voz para que ninguna mujer sufra violencia", "por la dignidad y la justicia social, económica y jurídica", "por el respeto a los derechos sexuales y reproductivos y la diversidad sexual", por el hecho de ser mujer.

Fueron algunas de las demandas de cientos de mujeres, niñas y adolescentes que visitaron hoy sábado 7 de marzo la Feria por el Día Internacional de la Mujer 2009, en el Zócalo de la Ciudad de México, en vísperas de conmemorar el Día Internacional de la Mujer mañana 8 de marzo, bajo el lema "Todas las mujeres todos los derechos".

La inauguración estuvo a cargo de Martha Lucía Mícher Camarena, directora del Instituto de las Mujeres del Distrito Federal (Inmujeres-DF), donde resaltó la importancia de respetar los derechos y garantías de las mujeres, así como promover e impulsar la cultura de equidad de género.

Además resalto los avances en el respeto a los derechos plasmados en normas, como la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, y su correspondiente en el Distrito Federal.

Durante el acto inaugural estuvo también María Consuelo Mejía de Católicas por el Derechos a Decidir, y Javier Hidalgo Ponce, director del Instituto de la Juventud.

La Feria reúne más de 100 organizaciones civiles, instituciones gubernamentales y académicas, en más de 12 carpas con distintos temas, así como otras actividades, como performance, bailes, música, juegos, pláticas, talleres, asesoría jurídica y psicológica.

Madres, hijas, tías... mujeres

Mujeres de todas edades recorren los stands que están colmados de información especialmente para ellas, muchas llevan de la mano a sus hijas y comparten información especial sobre el respeto a los derechos de las niñas y abuso sexual infantil.

Natalia, de 11 años, acompañada de Sandra, su mamá, recibió en el puesto Mujer y Medios información sobre los preservativos femeninos y masculinos. Una activista le entregó folletos y un condón masculinos, y le recomendó que le pidiera a su madre, padre y a su profesora le aclarara todas sus dudas.

Para Ángela, que visita esta feria con su hija de 9 años, es muy importante que las niñas desde muy pequeñas sepan que no deben permitir que se les discrimine por ser mujeres y sobre todo que no permitan nunca les peguen o lastime sus sentimientos.

Los rostros de cada mujer demuestran inquietud, a pesar de ser un día bastante soleado en la Ciudad de México, ellas buscan información para salir de dudas, señala la señora Rosario de 56 años que visita la feria con sus dos hijas y éstas a su vez traen a las suyas, "las mujeres de mi edad difícilmente teníamos información como la que hoy mis hijas y nietas pueden tener hoy aquí, sobre todo de sexualidad", afirma.

Entre las primeras carpas de la Feria se encuentra una dedicada al feminicidio, en el que se presenta un

performance bajo el título “Mujeres de Alas Púrpura”, realizado por la Colectiva de Mujeres Artistas de Tláhuac (CMAT), que trabajan desde hace tres años en presentaciones escénicas con temas para la mujer.

El performace logró su objetivo, entre las mujeres que lo observan, muchas están a punto de llorar y es que la violencia es un tema delicado, nos dice una de las integrantes de CMAT.

Al término de la representación, platicamos con algunas mujeres y todas coinciden en un común “debemos alzar la voz para que ninguna mujer muera”, “luchar por nuestra dignidad”, “porque nuestras hijas no sufran violencia, como la hemos padecido nosotras”, “porque a nadie se le olvide que somos mujeres”.

Otro puesto lleno de adolescentes y jóvenes es el de, “Amor... es sin violencia”, en un cartel se lee “voces y besos contra la violencia”, se escuchan experiencias de las jóvenes que se han enfrentado a relaciones de noviazgo destructivas, se reparten cientos de volantes que dicen “¡Atención! Hombre chido” y otras con “¡Cuidado! Machín a la vista”.

Para Perla, de 16 años, y sus amigas que visitan la feria, entre risas y sonrojadas por una explicación sobre como es la forma correcta de poner un preservativo, nos comenta, “a muchas de mis amigas sus novios les pegan o las tratan mal, a veces hasta cuando vas a una fiesta te dicen que te pongas tal ropa, ya entre nosotras nos decimos quiénes son los chavos mala onda y corremos las voz para que otras chavas no anden con ellos”.

En la carpa bajo el tema “Mujer y comunicación”, encontramos varias organizaciones que tratan temas de cultura lésbica feminista, en ella se reparte condones masculinos y se enseñan a colocar de forma correcta tanto el condón masculino y el femenino. Sin embargo, se regalan los preservativos masculinos, no así los femeninos.

Dentro de la feria se encuentra el poema monumental “Las mujeres”, donde se invita a todas y todos los que pasan por ahí a escribir sobre cartulinas un pensamiento sobre lo que significa ser mujer, entre las primera reflexiones encontramos, “Más que la luna, más que arena, únicamente mujer”, “Mujer igual a inteligencia, amor, comprensión...vida”.

En la carpa de mastografías, comentó a Cimacnoticias una de las colaboradoras, se realizaron alrededor de 100 exámenes, por otro lado la carpa de Servicios gratuitos de Salud, donde se hacen pruebas de detección de diabetes, VIH, vacunas, entre otras, está completamente lleno.

Para Araceli, de 28 años, quién estudió derecho y visita sola la Feria, hay cosas por las cuales festejar, hay muchos logros, nos dice, como la Ley General de Acceso a una Vida Libre de Violencia y la de Igualdad, pero hay mucho que hacer para que éstas se cumplan a plenitud.

Sandra Torres Pastrana es corresponsal para Cimacnoticias.

<http://www.cimacnoticias.com/site/09030705-Exigen-Todas-las-mu.36863.0.html>